







PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declárase de Interés Legislativo la celebración del octogésimo quinto aniversario de la Radio Universidad Nacional de La Plata, fundada el 5 de abril de 1924 y a los actos que con motivo de esa conmemoración se han programado en el transcurso del año 2009.

ANA de OTAZÚA Diputada Provincial H. Cámara Diputados Pcia, Buenos Alres





FUNDAMENTOS

La primera radio universitaria del mundo es argentina, está en La Plata y el pasado 5 de abril festejó sus primeros 85 años de vida con una serie de actos, publicaciones y espectáculos artísticos que se desarrollarán a lo largo de todo el año. La emisora fue fundada el 5 de abril de 1924 y en ese momento, la Universidad Nacional de La Plata se convirtió en la primera casa de altos estudios del mundo en contar con una frecuencia propia. Fue Benito Nazar Anchorena, el presidente de entonces, quien aportó la idea, que se concretó con la primera salida al aire desde el Colegio Nacional, en coincidencia con la apertura del ciclo lectivo de ese año.

"Junto a un baño del Colegio Nacional se improvisó el precario estudio y sala de locución. En un salón, a escasos 100 metros, instalaron el transmisor. Desde un aula, el 5 de abril de 1924 se oyó la primera transmisión radiofónica. Nadie pensaba que esa inédita experiencia se convertiría en un hecho trascendental en la historia de la radiofonía mundial. Ese día nacía Radio Universidad de La Plata, la primera radio universitaria del mundo" contaba una nota periodística reciente.

Y así es. La Radio de la Universidad (LR 11) es la primera radio universitaria del mundo. Tiene por objeto promover, facilitar y difundir la actividad que desarrollan hombres y mujeres de la cultura vinculados al quehacer universitario. Son sus Objetivos: 1. Divulgar el conocimiento científico, como elemento de extensión universitaria. 2. Actuar como medio de vinculación entre la Universidad y el medio social en que actúa, devolviendo con ventaja al país el esfuerzo que la nación realiza para sostenerla. 3. La Radio de la Universidad (LR 11) favorece con su accionar la socialización del conocimiento, garantizando la circulación eficiente de la información. 4. Constituir un centro de referencia para los artistas de la Universidad y de la ciudad y para todas aquellas personas interesadas en el material en condiciones de ofrecer. 5. Cumplir con el rol que las sociedades modernas han encomendado a los medios de comunicación en la construcción de una sociedad democrática, plural, inclusiva y tolerante.

Lejos de ser solo un canal de difusión institucional, Radio Universidad es un medio de comunicación más de la ciudad de La Plata, capital bonaerense. "Nuestro objetivo no es comercial, no queremos competir con las radios comerciales porque lo que hacemos es tratar de reflejar las voces que no tienen lugar en ese tipo de emisoras", aseguró en reciente entrevista a una agencia bonaerense, su director, Omar Turconi, quien se mostró "muy contento" porque "85 años no se cumplen todos los días manteniendo el espíritu de una radio plural, donde se respetan los Derechos Humanos".

Actualmente, trasmite las 24 horas en frecuencia modulada, FM 107.5 y de las 5 a las 24 en su frecuencia de amplitud modulada, AM 1390. Para quienes siguen la carrera de Comunicación en la UNLP, es una herramienta de trabajo y práctica esencial; para el resto de la comunidad educativa, un canal de información e intercambio de fácil acceso y una compañía constante.





"En la radio transitamos un camino en el que convive tanto la institución académica de la que dependemos, como la sociedad y sus necesidades comunicacionales. Es por ello que estructuramos la programación con el compromiso de asegurar la pluralidad ideológica, la defensa de los derechos humanos y el respeto a la libertad de expresión", explicó Turconi.

Como parte de los festejos, Radio Universidad publicará el libro "85 años. Toda una vida" "realizado por todos los trabajadores de la radio, los que están y los que no están", como eligió explicar su director. Y durante todo 2009 se extenderán las celebraciones: desde abril y hasta diciembre la AM de la radio pondrá al aire una serie de programadas destinados a conmemorar el aniversario; se desarrollarán distintos espectáculos, exposiciones pictóricas y hasta un recital; lanzarán la nueva página web de la emisora; se inaugurará el primer estudio móvil para transmitir desde cualquier lugar del país.

La agenda del año para la celebración del aniversario

Abril: Nueva página web. Mayo: Libro y CD 85 años. Toda una vida. Espectáculo de tango. Recital de León Gieco en el Club Atenas. Encuentro con directores de radios universitarias del Grupo Montevideo. Junio: CD de bandas de rock platenses que tocaron en vivo en los estudios de FM 107.5 Julio: CD de música popular en conjunto con el sello discográfico de La Plata B&M. Agosto: Muestra pictórica en el Centro Cultural Islas Malvinas con obras de artistas platenses. Inauguración del Estudio móvil para transmitir desde cualquier lugar del país. Noviembre: Presentación de Estelares en la terraza de la emisora.

Es en razón de lo expuesto, que solicitamos a las señoras yu señores legisladores el acompañamiento para la presente iniciativa.

ANA de OTAZÚA Diputada Provincial H. Cámara Diputados Pcia. Buenos Aires